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阿塞拜疆队的主攻手、

身高 1.95米的玛玛多娃被
陈忠和喻为本届世锦赛实
力最强的攻手，由于阿塞
拜疆队继承了苏联女排高
举高打的风格，所以她们
的主攻实力可谓超强。针
对阿塞拜疆队的特点，陈

忠和制定的战术就是，加
快进攻速度，用快变球打
乱对方的节奏。

本场比赛双方都发挥出
了极高的水平，国际排联的
官方网站甚至用“开赛首日
水平最高的一场球”来定义

本场比赛。比赛中中国女排
用五老一新的 “准奥运阵
容” 完全占据了场上的主
动。国际排联认为，中国队最
大的功臣是二传冯坤，正是
她巧妙的传球避开了阿塞拜

疆队的高拦网，并组织出了
有效的快攻给对手施加了不
小的压力，中国女排完全胜
在了经验上。
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虽然是首次打世锦赛，

但是年仅 19岁的小将王一
梅的表现还是赢得了主帅陈
忠和的认可。本场比赛，作为
场上首发的惟一一名年轻球
员，王一梅担负了全队约
20%的进攻任务。

由于王一梅身材高、力

量足，遇到战术攻无果的时
候，冯坤总会将球分配给王
一梅。而身高 1.9米、体重

90公斤的王一梅总能用重
扣解决问题。虽然在球场上

并不怯场，但是毕竟是首次
打世锦赛，小姑娘还是小失

眠了一把。昨天上场比赛时，
王一梅双眼下面有两个黑黑
的眼圈，将自己“打扮”得就

像一个大熊猫一样。据前方
记者介绍，赛后王一梅对自

己的表现还是非常满意的，
“今天基本发挥了水平吧，
不过开场的时候还是有点紧
张，但是比赛打开了就好
了。”谈到自己的这对黑眼
圈，王一梅傻傻地笑了，原来
是睡觉的时候王一梅太过兴

奋，翻来覆去总没睡着，“女
孩子休息不好，总会有点眼
圈的！”
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虽然丢了一局，但是能

稳稳地拿到胜利，陈忠和还
是非常满意的。在赛后的新
闻发布会上，陈忠和表扬了
全队的表现，并给了 80分
的高分，尤其是第一次参加

世锦赛的王一梅，他认为王
一梅的进攻给对手带来了
巨大的压力，虽然首次参加
世锦赛，但小将并没有怯
场，在场上基本发挥出了自
己的能力。

虽然中国队未能完胜对
手，但是陈忠和认为全队在
输掉第二局后仍然没有泄气

的态度让他十分满意。陈忠
和认为，中国队的一攻成功
率很高，是取胜的关键。他
说：“今天场上的情况赛前
我基本预料到了，即便丢一
局我也认为很正常，毕竟对
手是欧洲前四名的队伍。”
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世锦赛这样的大赛自然少
不了排管中心主任徐利的身

影，昨天中国队首战，徐利为了
看得清楚，摇身变成了中国队
的技术官员，坐在了场地两端
广告牌后边为两支参赛球队专
门设置的技术官员席。“降职”
了的徐主任做起技术统计一丝
不苟，赛后他也跟记者聊起了

对中国队首战的印象。
“按照国际排坛综合实

力排位，阿塞拜疆队也就是个
二流里边的强队水平，但世锦
赛这样的大赛，又是第一场
球，不能只看实力。我们 3：1
取胜，其实也可能对手3：1赢

我们，就看几个关键球谁把握
得好。所以第一场比赛能比较
顺利地拿下来，我感到很满
意。”在徐利看来，阿塞拜疆
队其实并不是一支很容易对
付的对手，而在世锦赛这样比
赛的第一场比赛中获胜是一

方面收获，更重要的是收获了
信心和稳定了心态，“阿塞拜
疆队进攻有很强实力，但就是
发挥起伏大，失误偏多，这场球
她们输也输在了主动失误过多
上。从比赛过程看我们取胜是
应该的，但我觉得更值得注意

的是我们赢得不是很费劲。如
果比赛打得磕磕绊绊，就算勉
强赢了我也不会满意的。”

不管怎么说，世锦赛的开
门红对一支最低目标四强的
球队来说是很重要的，但徐利
仍然很谨慎地认为中国队只

是开了一个好头，甚至连一个
好的开局都谈不上，“世锦赛
的赛程复杂，强队众多，所以
一定要冷静地看待第一场比
赛的胜利。这场胜利根本还谈
不上中国队取得了好的开局，
开局好坏怎么也要在 5场球

结束之后才能有定论。我想这
场胜利顶多也就是个好的开
头。中国队本次世锦赛到底能
取得什么样的成绩，怎么也要
等到第一阶段小组赛后才能
看出点端倪来。” HI
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当地时间昨天 18点，
当中国队和阿塞拜疆队的

国歌先后在札幌道立综合
体育馆响起时，场馆上空只
有空荡荡的回音和稀稀拉
拉的充气棒击打声。不足一
成的上座率，让这场中国女
排和阿塞拜疆女排的世锦
赛首战显得更像是场内部

的训练对抗。
中国女排在日本的人

气下滑，这已是不争的事
实。究其原因，还是赵蕊蕊
的缺阵。而这份冷落，让中
国女排感受到了身处异乡
的寂寞，却更是享受到了
一份不为人包围的自由和
轻松。

一走进赛场，采访过上
届女排世锦赛的中国记者
们不约而同地说，与3年前
相比，中国女排在日本的吸
引力大不如前。尽管当时的
中国女排还没有冠军头衔，
享受的却是偶像明星般的
待遇，但凡中国女排出现在
场馆附近，少女球迷们便尖
叫着一拥而上，争相索要签
名合影。每回中国队员进出
场馆，短短几十米都要花上

至少5分钟。
其中人气最旺的，当然

是长得如同日本漫画美少
女的赵蕊蕊，当地小女生迷
得死去活来。也是因为她，
即使不与东道主女排处于
同一赛区，中国女排还是票

房的保证，每场比赛前介绍
队员出场，赵蕊蕊总是能够
赢得最多的欢呼声。

时隔三年，札幌道立综
合体育馆 6000个座位中
不到1/10的上座率尴尬地
迎接着奥运冠军的首场亮

相。赛场门外也不见了等待
签名合影的忠实粉丝，赛场
里则可见多半观众都是一
群群穿着校服、提着书包的
中学生，显然是学校组织前
来观看。问起他们想看什么
球星，回答的是磕磕绊绊的
英语：“中国队员？都不认

识啊……只是想感受一下
大赛气氛，长长见识。”

或许是体谅到 “帮助

弱者”，主办方在球馆入口
处发放比赛队伍的小旗帜
时，塞到观众手里的都是红
绿相间的阿塞拜疆国旗。

而在一群外行观众稀稀拉
拉的掌声里，只有阿塞拜疆
球迷执着的俄语呼喊和中
国球迷偶尔的“加油”声点
缀其中。

不过场面的冷清并没
有影响中国女排的兴致。比
赛一结束，一直站在场边的
真人版世锦赛吉祥物便走
到中国队板凳席，而童心未
泯的姑娘们看到这个可爱
的“鸡蛋先生”便大叫着
“可爱”，一拥而上，这个握
握手、那个摸摸头，最后干
脆拉着他集体合影。
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昨天的比赛和之前预料
的一样，告别国家队半年之久

的张萍作为奇兵在比赛中首
发。综观昨天整个比赛，张萍

的发挥虽然并不是非常出色，
但还是中规中矩。“张萍的伤
一直没有好彻底，今天能够打
成这样已经让人非常满意
了。”不管是陈忠和还是排球

管理中心主任徐利都对张萍
的表现表示了肯定。

赛后张萍也对自己的表
现给予了评价：“感觉还好，
可以说是正常发挥了自己的
水平。”当记者问到伤病是否
还在影响自己发挥时，张萍给

予了否定的答案：“现在膝关
节已经不疼了，我想不会影响
发挥。我相信接下来的比赛我
的发挥会越来越好。” Hy
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